

Diario de Burgos

Año LIV. / N.º 16.638 / Viernes 13 de Octubre de 1944 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

Brillantísima conmemoración del Día de la Hispanidad La fiesta del Pilar celebrada en toda España

En el Ministerio de Asuntos Exteriores se celebraron solemnes actos a los que asistieron los embajadores americanos

Un importante discurso de don Félix de Lequerica

Madrid.— Con motivo del Día de la Hispanidad, se celebró al mediodía de hoy, en el Palacio del Ministerio de Asuntos Exteriores, la inauguración de la exposición de los trabajos de don Martín Fernández de Navarrete, organizada por el Consejo de la Hispanidad.

Presidió el acto el ministro de Asuntos Exteriores, don Félix de Lequerica como presidente del Consejo de la Hispanidad y asistieron el Nuncio de Su Santidad, monseñor Gioognani, obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eljo Garay, embajadores de Estados Unidos, Portugal, Chile, Perú y Brasil, ministros y encargados de Negocios de Venezuela, Argentina, Colombia, Ecuador, Uruguay, El Salvador, Nicaragua, Bolivia, Cuba, Santo Domingo y Guatemala; subsecretario del Ministerio de Asuntos Exteriores, señor Pan de Soraluce, directores generales del departamento y consejeros de la Hispanidad.

mos esa unidad universal que ha venido a llamarse la Hispanidad.

La Hispanidad es sobre todo un hecho. Sean cualesquiera nuestras pasiones y reservas, es imposible borrar ni de la Historia ni de la realidad actual, el gran acontecimiento de que un pueblo del extremo occidental de Europa descubriera por general inspiración de sus Reyes y sus hombres de Estado un continente nuevo y que este continente nuevo fuera poblado por varios millones de los mejores y más esforzados e sus hijos. Los climas, las influencias territoriales, el contacto con otras razas dieron forma especial a la población española pobladora. No cambiaron nada esencial ni de su temperamento, ni de su espiritualidad ni de sus altísimas cualidades. En este colosal trasplante, cuanto había en el país europeo de origen, formado por la gran cultura latina y por la conversión cristiana sobre la originalidad ibérica, se instaló íntegro en enormes pedruzcos de América. Y ahí está, firme, enhiesto, no mutable, sino fecundo y creador. Que entre esos hombres de un mismo origen y, sobre todo, de una misma vocación histórica, animados de iguales pasiones y formados en un común espíritu existan lazos estrechísimos y unanimidades de propósito en lo esencial, constituye el hecho inmovible de la Hispanidad; que en el

sealar originario, donde quedaron separados por el Atlántico una cultura, un espíritu y una fé idénticos al de los hermanos colonizadores, se sientan también la misma común ufanía e idénticas aspiraciones, unidas a la alegría de pertenecer a tan fuerte conjunto universal, es también otro hecho inmovible y constituye con relación a América, la postura de la Hispanidad de los españoles del continente europeo.

La Hispanidad es para España a la

no mejor lección de modestia satisficida: Orgullo ante la creación de un continente y el porvenir espléndido de la espiritualidad del idioma y de la casta peninsulares; de modestia satisficida al considerarse tan sólo parte de ese Mundo hispánico, cuyo asiento de mayor volumen está ya en América.

Era una vieja cantinela de algunos llamados economistas españoles lamentar el empobrecimiento acarreado a España en los siglos de erección americana por la marcha tan considerable de parte de sus gentes. Entre las ideas a enterrar, ninguna más merecedora de tan triste suerte que este mal llamado pensamiento político-económico. La gran riqueza de España es su creación americana y ciento por uno nos han dado los países hermanos que surgieron del 12 de Octubre.

(Pasa a última página)

La fiesta del Pilar celebrada en toda España

La Guardia Civil honró solemnemente a su Patrona y en Zaragoza un gran gentío oró ante el Santuario de la Raza

Madrid.— De toda España se reciben noticias dando cuenta de haberse celebrado con inusitada solemnidad la fiesta de Nuestra Señora la Virgen del Pilar.

El benemérito Instituto de la Guardia Civil, honró a su Excelsa Patrona con brillantísimas ceremonias religiosas y la solemnidad que se celebró en Madrid fué presidida por la esposa del Caudillo.

En Zaragoza, ante el Santuario de la Raza, en el que comenzaron las ceremonias religiosas a las cuatro de la madrugada, fué constante el desfile de fieles a orar ante la imagen de la Pilarica.

“El día 22 se ofrece a los españoles la ocasión de influir decisivamente en sus propios destinos y negocios”

El Caudillo quiere que el pueblo participe en la tarea común en beneficio de España

Transcendental discurso del delegado nacional de Sindicatos sobre las próximas elecciones sindicales

Valencia.—En el salón columnario de la Lonja se ha constituido la Hermandad provincial sindical de Ganaderos y Labradores, bajo la presidencia del delegado nacional de Sindicatos camarada Sanz Orrio.

El salón estaba adornado y repleto de elementos que integran las faenas agrícolas. Después de leerse el acta de constitución de la Hermandad y de breves palabras del delegado provincial de Sindicatos, explicando transcendencia y alcance de los procedimientos electivos, el camarada Sanz Orrio pronunció un discurso, que fué frecuentemente interrumpido por las ovaciones de los asistentes.

organizaciones de los campos dijo que esas eran meras agrupaciones de intereses particulares sin funciones públicas. La Falange ha creado la hermandad, que es, a la par, representación y defensa de los asociados y órgano oficial para ejercer funciones públicas.

A continuación habla de las elecciones y lo hace en estos términos:

De ahí pues, nuestras afirmaciones sobre la transcendencia de estos organismos y de ahí que sus cargos deban ventilarse al par que los de las restantes entidades representativas del trabajo nacional en los comicios del próximo día 22 de los que por su proximidad e importancia quiere ocuparme si quiera sea rápidamente.

¿Qué va a ocurrir ese día? Pues que en él se dará paso franco y ancha participación al pueblo en los públicos menesteres de la Patria.

Si descomponemos este quehacer surgirá ante nuestro análisis una serie de negocios colectivos, que es menester encauzar y dirigir. Pero ¿cómo y por quién? Por el Estado y las Corporaciones administrativas oficiales pero a través de los organismos sindicales cuando sean asuntos de naturaleza económico social.

sentantes no adquieren una investidura que les coloca por encima de sus electores. No queremos con ello establecer superhombres que definan acerca de todo lo divino y humano. No utilizamos así el sufragio.

Los electores en nuestro sistema, no ungen dioscellos, sino que seleccionan servidores en la auténtica significación del vocablo, porque su misión es ponerse a disposición de España y de las entidades que representan y de los afiliados cuyos intereses administran, los cuales, por seguir conviviendo con ellos en el trabajo de la vecindad, podrán fiscalizar les debidamente y exigirles el debido uso de la función concedida.

Ellos justifica que no admitimos votos anónimos y que obliguemos a los productores a votar donde trabajan y a gente que conocen perfectamente a cara descubierta ante sus compañeros de trabajo.

Han sido reforzados los desembarcos aliados en la costa del S. de Escalda

Fuertes contraataques alemanes en el sector del Haaren

Gran parte de la ciudad de Aquisgran está destruida

Cuartel general del Cuerpo expedicionario aliado.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

“La cabeza de puente aliada sobre el canal Leopoldo se mantuvo firme durante el día de ayer y hemos reforzado nuestros desembarcos en la costa meridional del Escalda.

Al Oeste de Arnheim, el enemigo se ha retirado de un sector en la orilla meridional del Neder Rin.

Las tropas aliadas que tienen cercada la ciudad de Aquisgran han renovado su ataque contra esa población después de haberse negado el comandante alemán a aceptar nuestra última oferta de rendición. La ciudad ha sido bombardeada durante cinco horas por nuestros bombarderos medios.

Al Norte de Aquisgran, se libraron batallas en Bardenberg con infantería y tanques enemigos. Han sido rechazados fuertes contraataques en el sector de Haaren y nuestra infantería, apoyada de cerca por la artillería, infligió elevadas pérdidas al adversario.

Al Suroeste de Aquisgran, nuestras tropas han avanzado contra dura resistencia, y han cortado la carretera Ronschan-Duren, en un punto situado a kilómetro y medio al Suroeste de Hurlgen. En Maizieres-les-Metz, el utiliza los sótanos de las casas como posiciones antitanques. Hemos rechazado un fuerte contraataque en las cercanías de Letricourt al Norte de Nancy.

El pueblo de Sapois está en nuestras manos. Ha sido ensanchada la cabeza de puente sobre el río Mosejott.

tes en la cabeza de puente al Sur del Escalda occidental. Las fuerzas enemigas que desembarcaron al Este de Brest han sufrido pérdidas elevadas por el fuego de nuestra artillería y por nuestros contraataques. Han sido rechazados.

(Pasa a segunda página)

EL DISCURSO

Comenzó afirmando que es incuestionable que el correr de los tiempos la Humanidad tiene que acogerse a métodos de convivencia conforme a las necesidades del momento. No son nunca —dijo— los regímenes políticos avanzadas de los hechos sociales, sino su consecuencia. Pero no siempre surge a tiempo el legislador profeta o caudillo que logre la transmisión oportuna para evitar el cataclismo violento. En España, cuando las armas victivas del Ejército alzaron el muro frente al caos, la Falange emprendió esta singular tarea de reunir a los españoles en un haz de voluntades y energías para salvar esta crisis universal con paso firme. Refiriéndose a las

Churchill ofrece a Stalin una cena en la embojada británica de Moscú

Las conversaciones entre las personalidades inglesas y rusas duraron hasta las cuatro de la madrugada

Londres.—En la cena ofrecida anoche por Churchill a Stalin en la embojada británica de Moscú, el primer ministro británico puso de relieve la diferencia entre las actuales circunstancias y las que imperaban durante su última visita a la capital rusa, cuando los alemanes estaban cerca de Moscú y del canal de Suez, y ensalzó las batallas de Stalingrado y El Alamein.

“Desde entonces —dijo— vuestros ejércitos y los nuestros han obtenido una serie ininterrumpida de victorias”. Según los que asistían a la cena, la anterior declaración gustó mucho al mariscal Stalin.

Durante toda la cena, Stalin, conversó en voz queda y sin gesticulaciones. El jefe de las fuerzas armadas rusas brindó por Roosevelt y por Harriman. Este contestó en igual forma. El banquete empezó a las diez y duró tres horas. Al terminar, los comensales se

trasladaron a otra habitación, mientras que Stalin, Churchill, Harriman, Eden y Molotov continuaron conversando en la mesa durante treinta minutos. Más tarde, sir Archibald Clark Kerr, conujo a Stalin Churchill, Eden, Molotov y Harriman a su despacho y un general soviético que se hallaba cerca cerró la puerta y montó la guardia delante de la misma. Esto ocurrió a las tres de esta madrugada y a las cuatro la puerta continuaba cerrada.—Efe.

MIKOLAICHIK LLEGO A MOSCÚ

Londres.—Ha llegado a Moscú el primer ministro polaco, Mikelaichik, según noticias oficiales recibidas de la capital rusa. Iba acompañado por el ministro de Asuntos Exteriores, Romer, y por el presidente de la Asamblea Nacional de Londres, Granbski.—Efe.

PARTICIPACION DIRECTA DEL PRODUCTOR EN LA LABOR DE GOBIERNO

De aquí que al atribuir a la elección los puestos representativos de organismos sindicales se otorga al productor una participación directísima en aquella labor de gobierno.

Pero además no se interviene ni influye igualmente al emitir una opinión general desorbitada que se aplica como fórmula mágica a toda suerte de cuestiones que cuando se vota sobre un asunto concreto perfectamente conocido y dominado. Por ello decimos sin vacilaciones que el voto orgánico que el régimen nacional sindicalista concede al productor de un sindicato o al vecino de un municipio es más eficaz y dinámico que los que con tanto ontirambos concedían los viejos regímenes al que llamaban pueblo soberano.

EL SUFRAGIO SINDICAL SELECCIONA SERVIDORES DE LOS INTERESES DE ESPAÑA Y DE LAS ENTIDADES QUE REPRESENTAN

Nuestros votos no se pueden desvirtuar una vez depositados en los comicios. Nuestros apoderados e representantes

LA FALANGE NUNCA FUE UNA DICTADURA

No negaremos que todo no ha sido un coro de alabanzas para la decisión de la Falange. Observamos dos grupos de enemigos y otro de escépticos.

Uno de los primeros es el de los que consideran como un cambio de postura, con una claudicación el gesto sindical del próximo día 22. El segundo estima una farsa, una comedia, lo que vamos a efectuar. Como uno de

(Continúa en la página siguiente)

Un religioso español cumple cien años

Su Santidad el Papa le envía la bendición apostólica

Ciudad del Vaticano.— “Osservatore Romano” publica una extensa biografía del padre Lucas Vertez, misionero franciscano que ha cumplido cien años en un monasterio de Cuba, en la provincia de Moritica.

El padre Lucas es español. Nació en Guernica y fué al Perú poco después de ser ordenado. Más tarde fundó en Cuba el primer establecimiento franciscano. Hoy disfruta de una perfecta salud.

Su Santidad el Papa le ha enviado con motivo del cumpleaños, su bendición apostólica.

PARTE ALEMANA

Gran cuartel general del Fuhrer.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

“En Holanda continúan los combates

La hija del Caudillo asiste en Alicante a la coronación de la Virgen de Nuestra Señora del Carmen

Después visitó la casa-prisión José Antonio, depositando ramos de flores

Alicante.— Han dado comienzo los actos anunciados con motivo de la Fiesta de la Hispanidad y coronación de la imagen de Nuestra Señora del Carmen.

A las once llegó el almirante Moreno, ministro de Marina y poco después llegaba la hija de Su Excelencia el Generalísimo, señorita Carmen Franco Polo, con las hijas de aquél y la del almirante Basterreche.

El obispo de León, bendijo la imagen de Nuestra Señora del Carmen, que lucía un magnífico manto totalmente bordado en oro. La señorita Carmen Franco Polo y el ministro de Marina, recibieron del presidente de la Hermandad de Nuestra Señora del Carmen las cintas que pendían de la imagen que fueron cortadas por la madrina y entregadas como recuerdo del acto a la hija del Caudillo y al ministro de Marina.

Seguidamente, el obispo, en medio de una emoción extraordinaria, al propio tiempo que se daba suelta a centenares de palomas mensajeras, la impuso a la imagen, mientras las banderas del regimiento de infantería número 11 y la municipal entonaban el Himno Nacional, fervorosamente escuchado por la imponente multitud.

Acto seguido, comenzó el santo sacrificio de la misa y terminada la ceremonia, el obispo bendijo al pueblo. La señorita Carmen Franco Polo, abandonó la plaza con dirección a la Casa-Prisión José Antonio, en medio de incesantes vítores y aplausos a España y

Victoria defensiva alemana en los combates al N. de Varsovia

Se libran encarnizados combates en Hungría meridional

Cuartel general del Führer.— En los Balcanes, continuó la presión soviética en el sector comprendido entre Zajecar y Belgrado, sobre todo en Moravia Inferior.

En Hungría meridional, continuaron los encarnizados combates que las fuerzas enemigas que presionan hacia el Oeste al lado del río Theiss. Una formación de caballería húngara rechazó hacia el Este al enemigo que había avanzado en dirección de Heeskemet. Al Sur de Dabrezcen continúan los encarnizados combates. En el sector de Clauseburgo, nuestras tropas se replegaron, cumpliendo órdenes recibidas, hacia el Norte, después de duros combates. El enemigo ha sido rechazado.

Las tropas del ejército y de las Waffe-S. S. han alcanzado una victoria completa en la defensa contra los rusos que atacan al Norte de Varsovia. También al Sur de Rozán y cerca de Wilkovichken, potentes ataques enemigos fracasaron.

Al Norte de Tilsit y en la región de Memel, prosiguen los encoñados combates. Fracasaron los intentos del adversario para eliminar nuestra cabeza de puente de Memel, gracias a la tenaz resistencia de los defensores. Cerca de Riga, los rusos pasaron al ataque con importantes efectivos de infantería y carros. Los asaltos fracasaron rotundamente.

En la isla de Oesel, fueron rechazados los ataques adversarios contra la

península de Svorbe. Fue interceptado un intento de desembarco en el Oeste de la misma.

En el frente del Océano Glacial, nuestros cazadores alpinos rechazaron en duros combates los ataques realizados por fuerzas rusas superiores, que intentaban cercar a nuestras tropas. Un regimiento enemigo fue diezmado. Han sido contenidas las tropas enemigas desembarcadas en la península de Pescadores. En los combates aéreos librados sobre Petsamo, los soviets perdieron desde el día 9 al 11 de Octubre, 110 aviones; 89 derribados por nuestros cazas.—Efe.

EN LOS ALREDEDORES DE SKOPLJE (MACEDONIA) :—

Londres.— El comunicado del cuartel general de Tito, difundido por Radio Yugoslavia Libre, anuncia que se lucha en los alrededores de Skoplje, capital de Macedonia, situada en el ferrocarril principal de Belgrado a Salónica.—Efe.

Retirada alemana a la nueva línea de resistencia en los Apeninos

Las tropas brasileñas están cerca de Galliciano y Barga

Cuartel general aliado en el mediterráneo.— La serie de acciones fructuosas efectuadas por tropas del octavo 'sottogruppo' de la carretera de Bolonia-Rimini, durante los últimos días, a pesar del mal tiempo, han obligado al enemigo a retirarse a una nueva línea que va de Noroeste a Suroeste a través de Bambettola. Se han efectua-

DURA LUCHA A 16 KILOMETROS AL SUR DE BOLONIA

Roma.— Se lucha duramente en Livernano, a 16 kilómetros al Sur de Bolonia, según se anuncia oficialmente. Las tropas brasileñas se hallan a 48 kilómetros al Este de la base naval de la Spezia.—Efe.

PARTE ALEMAN :— :— :—

Cuartel general del Führer.— En los Apeninos, región de Etruria, aumentaron en violencia los combates a ambos lados de la carretera de Florencia a Bolonia. Han sido rechazados los asaltos enemigos realizados en un amplio frente. Una cota que cambió tres veces de poseedor durante el día se encontraba en la caída de la tarde en manos del enemigo.

Los cargos elegidos en las elecciones sindicales actuarán para regir los propios intereses de la producción.

Los Estados Unidos conmemoraron el 452 aniversario del Descubrimiento

Santiago de Chile.— Presidido por el embajador de España y autoridades de la Universidad Católica, se ha realizado un acto académico dedicado a enaltecer la obra legislativa de España en América. Disertaron los católicos Pedro Lira, Jaime Ayzaguirre y el doctor Antonio Rodas.—Efe.

CONMEMORACION DEL DESCUBRIMIENTO DE AMERICA EN EE. UU. :— :— :—

Washington.— El 452 aniversario del descubrimiento de América se conmemora hoy en todos los Estados Unidos con actos patrióticos en los que toman parte las organizaciones obreras, los organismos municipales, las

El dogma político de nuestro Movimiento encaja exactamente dentro de la ortodoxia cristiana y de la tradición española. Por eso, tiene como principios esenciales de su ideal aquellas normas que, exaltando la personalidad humana, sirven los supremos derechos del hombre, entroncados en el culto de las tres grandes verdades del servicio a Dios, a la Patria y a la Justicia.

Es precisamente en el cumplimiento más estricto de esa triología de valores fundamentales en nuestro estilo, como se van a celebrar dentro de unos días las elecciones Sindicales. No se trata, en modo alguno, de aquellos comicios demo-liberales en cuyo juego el conglomerado más inconcebible se crea con derecho a decidir sobre todo y a dudar de todo. Por el contrario, salvando aquellos fundamentos esenciales que una sociedad que se estima, pone por encima de toda discusión, estas elecciones, adoptan el cauce más fecundo: el de la representación orgánica.

Si, se trata de incorporar al pueblo en la augusta responsabilidad de que participe en las tareas de gobierno, pero ejerciendo cada hombre, su influjo allí donde representa un factor positivo, es decir, dentro del ciclo económico o social en que se desenvuelve. Cada productor, por eso, acude a su Centro de trabajo, emite su voto, con toda clase de garantías y decide la persona que ha de desarrollar la función concreta de regir, encauzar, conducir y llevar a buen puerto la nave delicada de unos intereses colectivos puestos bajo el denominador común de unos ideales sagrados y al amparo de un Estado cuyo rumbo no es otro que el de la justicia aplicada a todos y cada uno de los miembros de la comunidad española.

Es tan ejemplar lema el que acompaña a las elecciones Sindicales próximas a celebrarse. Cada cual decide sobre aquello que conoce. Cada cual asume la responsabilidad de designar a sus dirigentes, que si tienen una misión concreta, han de estar en su labor constantemente fiscalizados por aquellos que les eligieron y que con su presencia y su acción serán el mejor estímulo para servir adecuadamente a España, a la Justicia social y al Trabajo.

Tema es este cuyo análisis nos llevaría muy lejos y sobre el que instiremos oportunamente. Baste por hoy exaltar el principio que las elecciones sindicales representan y señalar el contraste que ello significa, para proclamar una de las virtudes que encierra el sistema electivo de nuestro Movimiento. Porque, indudablemente, es más fecundo y, sobre todo, porque es más, mucho más justo.

Importante discurso del ministro de Asuntos Exteriores con motivo del Día de la Hispanidad

(Viene de primera página)

Esta misma espontaneidad y aún fatalidad del hecho hispánico, aleja de todo carácter preconcebido y agresivo. Fuertes razas también que no son la española han poblado la América. Cercanos a nosotros en estrecha fraternidad ibérica, nuestros hermanos portugueses con el Brasil aportan a la civilización universal una contribución maravillosa digna de su pasado y de su presente de colonizadores y navegantes. Los mismos vínculos, superados si cabe, que unen a los dos pueblos de la península ibérica, acercan sin obstáculos ni recelos las comunidades de lengua castellana y portuguesa del continente occidental. Pero hay también otra ilustre raza europea cuya labor allí, cuya expansión al otro lado del Atlántico, ha dado nacimiento a pueblos de colosal proporción física y espiritual, que hoy marchan a la cabeza de la civilización. Los Estados Unidos corresponde a ese concepto. Con ella también el Mundo hispánico mantiene y ha de mantener siempre relación amiga y unidad de esfuerzo en las grandes empresas de elevación de la vida del hombre y mejoramiento de su suerte. Nosotros, españoles, con la autoridad de país originario y el más antiguo del universo, basado en el respeto a la dignidad y a la independencia de cada cual, lleno de esperanzas en sólidas y fecundas realidades.

España es también espiritualmente un país americano. La creación que conmemoramos hoy, la fraternidad racial, la presencia de tantos de los nuestros en aquél Continente, unidos no solamente en el recuerdo, sino aún en la vida inmediata con nosotros, nos hace poner gran parte de nuestra preocupación en el pensamiento y propósito hispanoamericano. Sería vano negar que los tenemos presentes al meditar nuestras posiciones ante el Mundo, que sus aspiraciones y los deberes geográficos que sobre ellos pesan, en cierto modo nos afectan también a nosotros.

Factor de paz, factor de armonía y de colaboración entre todas las razas que han poblado el continente americano es España. Sabemos demasiado cuánto ha supuesto el esfuerzo español para no medir en toda su exaltado

valor el de los demás pueblos establecidos allí y para no experimentar la ilusión de marchar junto a ellos en una tierra creación de nuestras razas.

Ninguna impostura más desdeñable que la que nos supone a nosotros, españoles, empeñados en no sé qué labor de perturbación de América.

Entre las cosas destinadas que a lo largo de la vida he podido escuchar, ninguna supera en incoherencia a esa que algunas veces encuentro en la circulación publicitaria, según la cual España es un país exportador de agentes provocadores a los cuales será preciso vigilar como a la mosca del Mediterráneo en determinados frutos.

Acabo de hablarlos, y bien lo sabéis, del espíritu fraterno que caracteriza la presencia espiritual y temporal de España en América. Nosotros no hemos mandado a América sino colonizadores misioneros y admirables trabajadores cuyo esfuerzo tanto ha contribuido a crearla en cristiana unión con las razas indígenas. Y no pensamos apartarnos de esa lección del pasado, sino al contrario, seguirla satisfechos y orgullosos de ella.

A ese aniversario capital acudimos, pues, sabedores de nuestra aportación a la obra del progreso humano dando gracias a Dios por habernos elegido como instrumento suyo en la tarea de evangelizar las tierras nuevas, dejando en ellas la verdad cristiana y una constitución social basada en la dignidad, el honor y la responsabilidad de cada alma individual, según nuestra doctrina católica, llenos de esperanza en el porvenir fabuloso del Mundo descubierta por los navegantes de España, porque el Mundo americano entero, lo mismo el que pobló nuestra raza que el que ocuparon los demás, quedó abierto a las empresas creadoras el 12 de Octubre, vínculo especialísimo para España con todos los pueblos del continente occidental.

El 12 de Octubre coloca en el plano de la Historia la parte misteriosa de la tierra que nuestros mayores sólo presentían entre el temor a las fuerzas vengativas, sus guardianes. Nosotros dominamos el misterio, iluminamos las tinieblas, y llevamos la clara aurora de nuestro Cielo al Mundo incógnito, tremendo acontecimiento que hoy celebramos en la más alegre de las fiestas.

La España regida por el Caudillo Franco, resurrección de un pasado glorioso, vive y vivirá fiel a esa noble ansia cristiana que hizo posible y fecundo el descubrimiento de América.

UN OBSEQUIO A LOS REPRESENTANTES AMERICANOS :—

A continuación, se hizo entrega de un regalo que hace el Consejo de la Hispanidad a todos los jefes de las misiones diplomáticas de los mismos países acreditados en Madrid, consistente en una reproducción del volumen XV de la colección de incunables americanos, siglo XIV, titulado "Bocavulario de Lengua castellana y mexicana" por Fray Alonso de Molina, franciscano, editado en México en 1571" y el volumen VII de la misma colección de incunables, titulado "Diálogos militares", por Diego García del Palacio, del Consejo de S. M. y oidor de las audiencias de México y Guatemala, editado en México en 1583".

Finalmente, todos los asistentes fueron invitados a una copa de vino español en uno de los salones del Ministerio.—Cifra.

COMIDA EN HONOR DEL CUERPO DIPLOMATICO AMERICANO

Madrid.— En el palacio de Viana, residencia del ministro de Asuntos Exteriores, se ha celebrado esta noche la comida con que el ministro obsequiaba a los miembros del Cuerpo Diplomático americano con motivo del día de la Hispanidad. Asistieron los representantes de todos los países hispanoamericanos, los embajadores de Estados Unidos, Portugal y Brasil, varios miembros del Gobierno y altas jerarquías.—Cifra.

RECEPCION EN LA EMBAJADA ESPAÑOLA DE ONDRES

Londres.— Por causa de la guerra, la fiesta española del Día de la Raza, se ha celebrado solemnemente con una recepción en la embajada española, a la cual asistieron los representantes de todas las Legaciones y embajadas hispanoamericanas acreditadas en Londres.

Además se conmemoró el descubrimiento de América con un programa especial de la B. B. C., que fue retransmitido a todos los países hispanoamericanos.—Efe.